Afectaciones en José María Morelos

Prevén productores desabasto de frutas y verduras por mal clima

- La situación podría empezar a agravarse en los próximos dos meses, señalan

Por redacción DIARIOIMAGEN

José María Morelos.- Productores del municipio de José María Morelos pronostican un desabasto de frutas y verduras en los próximos dos meses, ante los daños que sufrieron las plantaciones, inicialmente por el prolongado periodo de sequías y posteriormente por las lluvias torrenciales que azotaron al estado.

El comisariado del ejido Kancabchen y productor de El Verdón, Felipe Cauich Can, declaró que en la zona de mecanizados hubo grandes afectaciones, donde algunas hectáreas todavía siguen inundadas después de los intensos aguaceros, es decir, que los productos difícilmente podrán ser salvados y comercializados.

"Existe una gran afectación en la zona de mecanizados, esto se verá reflejado en el abastecimiento que debe de haber en el mercado de todos estos productos que se perdieron", aseveró.

Y añade que los productores todavía no se recuperaban de la prolongada sequía que mermó las cosechas, y es que, a pesar de que regaban los cultivos, como fue el caso del maíz elotero y las plantas de papaya, no era suficiente para darles una humedad adecuada, posteriormente llegaron las lluvias ahogando las cosechas.

Y es que, las lluvias vinieron a agravar la situación, provocando que muchas hectáreas de la zona citrícola se inundaran y en otros poblados vecinos como San Carlos, se perdiera toda la siembra del chile habanero, dejándolos en serios problemas económicos.

"En el campo apenas estamos empezando a sembrar nuevamente, pero esta-



Productores del municipio de José María Morelos, pronostican un desabasto de frutas y verduras en los próximos dos meses.

mos viendo que el exceso de humedad no va a permitir que crezcan las hortalizas y

los cítricos", dijo el productor. En el ejido Kancabchen se inundaron al-

El comisariado del ejido Kancabche,
Felipe Cauich Can, declaró que en la zona
de mecanizados hubo grandes afectaciones,
donde algunas hectáreas todavía siguen
inundadas después de los intensos
aguaceros, es decir que los productos
difícilmente se podrán comercializar.

rededor de 20 hectáreas de limón y 5 hectáreas de papaya, donde únicamente el subsecretario de Agricultura les pidió un reporte de las afectaciones por la sequía y las lluvias, el cual ya fue enviado con las evidencias, a fin de obtener ayuda.

PLAGA DE GUSANOS EN EL MAÍZ

Por otro lado, se informó que, en el mismo municipio, una plaga de gusanos ha dañado decenas de hectáreas de maíz sembradas, que dificilmente se van a recuperar.

Heliodoro Mex Colli, productor de José María Morelos, explicó que esta plaga ya ha causado problemas en al menos tres hectáreas de maíz "el gusano cogollero se come parte de la mazorca, principalmente los granos, y con ello hecha a perder el fruto, así como lo hace también la langosta, que se come las hojas de la planta y no la deja crecer" dijo.

En este caso ya son muchos productores de esta zona del municipio que han resultado afectados por esta plaga que ha incrementado su presencia en las últimas semanas "Fui a ayudar a unos compañeros y está pelón todo. Hasta las yerbas están llenas de gusanos y se caen. Pensé que era solo un problema mío, pero son varios", dijo.

Y aseguró que la humedad y los cambios constantes del clima ocasionan que estos gusanos, se propaguen rápidamente "esperamos que esta plaga desaparezca en agosto próximo, cuando el clima sea aún más cálido y menos inestable" comentó Mex Colli.

Concluyó que esta afectación productiva podría ocasionar que terminen por no utilizar los fertilizantes que les ha proporcionado el gobierno federal, a fin de no desperdiciarlos.

